



# Au fil du temps.

Le journal des météo amateurs d'entre Rhône et Loire.



La cascade du Chorsin ( ruisseau de Pierre Brune, alt 1120 m, monts du Forez ) écoule son stock estival. Photo Alexandre Thévenet le 27 octobre 2007 à 14h 54.

## Octobre au régime sec.

Cette année, octobre marque la fin d'une assez longue série débutée en mai : celle des mois excédentaires en eau. Les gouttes sont en effet très rares ce mois-ci : à Andrézieux, seulement 12.2 mm coulent dans le pluviomètre du centre départemental de Météo France. Il s'agit du second octobre le plus sec (ex-æquo avec celui de 1985 et derrière les 10.8 mm de 1967) depuis au moins l'après Guerre. A Feurs, le pluviomètre normalisé du bénévole Météo-France ne totalise que 8.5 mm, c'est le plus faible cumul dans cette ville depuis au moins 1966.

Ce second mois de l'automne météorologique voit l'arrivée généralisée des premiers gels sous abri en début de dernière décennie. Un article de ce bulletin souligne la relative précocité de ces premières gelées. A ce jour, seuls les postes de St-Etienne-la-Varenne, Anse et Pierre-Bénite n'ont pas vu de minimale négative cet automne.

D'autres arrivées sont à mentionner en ce début novembre : celle de Raymond HERMIER de Lyon qui est le 54ème adhérent à l'association, celle de l'enregistreur de température de Philippe MOLIN dans le plus haut village du Rhône (St-André-la-Côte, 860 m), celle du même type d'enregistreur de Mickaël SEON sur la commune d'Aveize (dans le même département) à 585 m d'altitude. Vous trouverez ces nouveaux relevés quotidiens dans les traditionnels tableaux en fin de bulletin. Nous publions à présent les données quotidiennes de 36 stations, dont 33 sont tenues par des membres de l'association. Sans eux, ce bulletin n'aurait pas beaucoup de signification et perdrait complètement ses racines locales ; ces données quotidiennes sont en effet la véritable raison d'être de cette revue dédiée au climat des départements du Rhône et de la Loire.

**Michel Gagnard.**

Président de l'Association Météorologique d'entre Rhône et Loire. Association reconnue d'intérêt général.